

DIARIO DE MALLORCA

DEL JUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1808.

San Bruno Fundador.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. Ast. de hoy

Epocas	Termomet	Barómet	Atmosfera	Salte el sol á las
7 de m.	16 $\frac{1}{2}$	8 p. 3.	ENE.	6. y 17 m. y se
12 de d.	18	8 p. 3.	SSO.	pone á las 5 y
5 de t.	18	8 p. 3.	SO.	42.

NOTICIAS PARTICULARES.

Madrid 11 de Septiembre.

El Excelentísimo Señor Conde de Fernan-Núñez, levanta á su costa un numeroso Regimiento de Caballería. La villa de Madrid, dos de infantería por de contado. Una particular otro de la misma clase: la Provincia de Castilla la Nueva, diez Batallones de mil hombres cada uno, y tienen ya Oficiales.

Las avanzadas del ejército de Castilla están ya á la vista de las del ejército francés, y creemos que se empeñará muy pronto una acción sangrienta y decisiva.

Al cabo de tantos deseos y suspiros, esperamos ver á mil hombres de nuestro ejército, al mando del Excelentísimo Señor Marques de la Romana, en las costas de Cantabria. Los trabajos para su embarco han sido grandes; todo lo ha superado el generoso patriotismo de los Españoles, y un resto de quatro ó cinco mil hombres que no pudo verificarlo, creemos que vencerá los riesgos á la sombra de nuestros bienhechores, de nuestros amigos generosos, y nuestros aliados los Ingleses.

En el día de la proclamacion de nuestro amado Soberano, ocurrió una anecdota digna de referirse. Al pasar á caballo uno de los Ingleses que vinieron con el Exces

lentísimo Señor Duque del Infantado, un Valenciano del Pueblo empezó á desviar la gente, se puso en frente del caballo, y tendiendo su manta en el suelo, rogó al Caballero inglés, qui hiciese pasar su caballo por encima. Apenas consiguió el Valenciano esta satisfaccion, dirigiéndole la palabra al Caballero inglés, le dixo: *Así tratan los Españoles á sus amigos y aliados*; y se fue tan lleno de satisfaccion, como el General Castaños con el triunfo de Baylen. (*Gazeta de Valencia nùm. 35.*)

REYNO DE ARAGON.

Caufranc 8 de Septiembre.

El día 5 atacaron los franceses nuestros puestos avanzados por diferentes puntos sostenidos de la ventajosa posición que habían tomado en la altura de Sampont. El Comandante D. Fernando Marin, los rechazó vigorosamente hasta muy adentro de su propio territorio sin pérdida alguna de nuestra parte. En esta facción dividió sus fuerzas en tres columnas, de las quales dos se dirigieron á tomar las alturas de Santa Christina por derecha, é izquierda, y con la tercera atacó de frente al enemigo precisándole á abandonar vergonzosamente el monte de Sampont con la turbacion, y miedo de ser cortado por solos 30 hombres aunque selectos, que destacó haciendo un semicírculo de hora y medio para no ser vistos, con el intento de tomar el flanco izquierdo, y la espalda de los franceses.

Murcia 7 de Septiembre.

Se estan con actividad aprontando los vestuarios para la tropa de esta que no está vestida, y los que existen por esta razon en esta, luego que lo esten se crean marchen para Cataluña.

El Señor Conde de Floridablanca en todos los pueblos de su tránsito es recibido con entusiasmo, y en Madrid segun escriben le esperan con impaciencia y deseos, en terminos que se trata de salir á recibirle los sujetos de mas carácter y el pueblo en general; pero si dicho Señor lo trasluce, burlará sus deseos con proporcionar sea ignorada su entrada, y á una hora intempestiva porque es enemigo de la lisonja, y solo desea conseguir servir á la

patria sin género de adulación, y sacrificar su vida en ser-
vicio de ella.

Lerida 19 de Septiembre.

Se dice de Madrid que acaba de llegar de Aranda un
torreo con la noticia de que Moncey que mandaba la van-
guardia del ejército profugo, habia encontrado oposicion
en Pancorbo, y que retrocedia despues de haber perdido
mas de mil hombres

Escriven de Cadiz con fecha de 9 del corriente habien-
do llegado aquel dia una fragata Inglesa que traia medio mi-
llon de duros y 40 mil fusiles la que ha dexado otro me-
dio millon de duros en la Coruña.

Que se aseguraba que los Ingleses han apresado una
embarcacion francesa que conducia 9 mil fusiles á Buenos
ayres.

Oviedo 6 de Septiembre.

Nuetros enemigos siempre fecundos en recursos para
seducirnos é intimidarnos, no pierden ocasion de publicar
los grandes refuerzos que esperan, y las muchas tropas
que tienen en España. Junot anunciaba lo mismo á los
Portugueses, y no hace un mes que les decia en Lisboa
que esperaba 30 mil hombres; Murat en Madrid y Bes-
sieres en Castilla, pedian siempre doble número de racion-
es del que tenian de gasto; y Josef Napoleon ahora des-
de Haro, pide á Palencia y á Valladolid dinero y víve-
res para mantener la tropa que tiene y otra mucha que
espera: pero él debia estar desengañado ya de que los
Españoles ni ignoran la política de su hermano, ni son
cobardes. El estado actual es sin disputa la crisis mas in-
teressante de quantas han ocurrido despues que la revoluc-
ion francesa ha descargado todos sus horrores sobre el
género humano. Las Potencias del Norte engañadas; las
mismas de la confederacion del Rhin, imposibilitadas de
dar gusto á la ambicion de un tirano; al Austria sobre-
manera ofendida; la Italia robada y tiranizada; la Fran-
cia arruinada, pobre y desierta; la Inglaterra rica y ame-
nazadora; y la España victoriosa y enfurecida, son todos
objetos que llaman la atencion de un Gabinete tan tímido
como usurpador. (*Gazeta de Valencia núm. 35.*)

Valencia 20 de Setiembre.

Además de las noticias extranjeras que llevamos insertadas en algunos números, hemos sabido por algunos papeles ingleses, que el Emperador de Alemania estaba enteramente decidido en vista de lo acaecido á la Familia Real de España, á la Casa de Brandenburgo, y al Papa á no entrar en discusion ninguna con el tirano de la Europa, sino usar sin perdida de tiempo de las fuerzas que tiene ya preparadas, y consisten nada menos que en 400 mil hombres, además de los Cuerpos de Milicias; y para facilitar la subsistencia de todas estas tropas tiene almacenes bien provistos en todos los puntos adonde pueden destinarse.

Un acaecimiento reciente, y que por desgracia no dexa lugar para la duda, nos demuestra con la mayor claridad hasta el punto que se extiende la insolencia del Gobierno frances. Quando el Emperador de Austria resolvió el visitar la Ungría, á efecto, segun se creia, de ceder el *Fiume*, se advirtió á los Embaxadores extranjeros en Viena, que no se acomodasen en acompañar á S. M. I. en un viaje que seria de muy corta duracion. Todos los dichos Embaxadores fueron con este motivo á cumplimentarle, y accedieron gustosos á permanecer en Viena, menos Andreosi, que no solo no pasó á cumplimentarle, sino que le intimó abiertamente, que estaba determinado á acompañarle, y á pesar de la repugnancia que encontró de parte del Emperador y de todos sus Ministros, se ingirió en la comitiva como un espiá, para observar todos los movimientos, llevando su insolente curiosidad hasta el extremo de apurar el sufrimiento de S. M. I. y hacerle presumir en expresiones de indignacion y enfado.

Cataluña.

Por relacion del Patron Onofre Sancho, que llegó antes de ayer de Malgrat se ha sabido que los Franceses salieron de Barcelona y pusieron sus reales entre Malgrat y Badelona. Allí fueron acometidos vigorosamente por nuestras tropas, las que lograron derrotarlos, quemaron su campamento, donde no se sabe el número de los que perecieron, e hicieron prisioneros mas de cien Coraceros.